



REVISTA SEMANAL ANUNCIADORA Y DE PROPAGANDA SOCIAL

DIRECTOR:

D. Hilario Sierra



GERENTE:

D. Lorenzo Arias

SUMARIO:

Evolución y revolución.—La vida y la escuela.—Oposiciones (convocatoria).—Vértigo. Comunicaciones. Producción.—Rememorar.—Una poesía.—Valdepeñas se hermosa.—Edicto.—Validez de contrato.—La traida de las aguas.—Deportivas.—García de los Salmones.—Orientaciones.—Ecos de sociedad—Cultos.—Noticias.

Institución Moderna de Enseñanza

Colegio incorporado al Instituto de Ciudad Real

Director: **D. Francisco S. Carrasco**, Licenciado en Ciencias

SEGUNDA ENSEÑANZA
(con internado)

PRIMERA ENSEÑANZA
(graduada)

CORREOS —:— TELÉGRAFOS

Magisterio, Comercio, Peritos Agrícolas,
Contabilidad, etc., etc.

Colegio de los Sagrados Corazones

(Calle de Castellanos)

Admite alumnos del Curso Preparatorio, Bachillerato, Comercio y Lenguas.
Desde el 15 de Julio al 15 de Septiembre se dan lecciones particulares de **matemáticas y lenguas** á precios convencionales.

¡DINERO BARATO!

Agencia de Préstamos para el «Banco Hipotecario de España»

Esta casa se encarga de tramitar con toda rapidez y absoluta reserva, las peticiones de préstamo que se le confíen.

El Banco Hipotecario de España, ofrece tales ventajas que en muchos casos los préstamos e intereses se cancelan mediante el pago anual de un **siete por ciento** aproximadamente.

Comerciantes y Propietarios, pueden desenvolverse en sus negocios librándose de la usura sin agobios de plazo y mediante el pago de cantidades insignificantes.

Facilita detalles e informes verbalmente o por correspondencia, **D. Celestino Sanz, Valdepeñas**

PINILLA

SASTRERÍA Y PAÑERÍA
UNIÓN, 1 y PÍ Y MARGALL, 5

La casa que más barato vende y mejores géneros dá.



Ignacio Tarancón

COSECHERO EXPORTADOR DE VINOS

VALDEPEÑAS



Antonio Eikelman

TALLER MECANICO
SOLDADURA AUTÓGENA

Seis de Junio, 26.—VALDEPEÑAS

Se hacen toda clase de reparaciones de motores y maquinaria industrial.

Juan Giménez León

Pi y Margall, 1 — VALDEPEÑAS

Grandes novedades. Mercería, Bisutería,
Perfumería y Ultramarinos finos

TALLERES TOMÁS

Plaza-Palacio, 11.—BARCELONA

Tuberías de acero, sistema TOMÁS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ A LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, ANCHA, 25.

LA PAZ

NO SE CONTESTAN NI SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES. SOLICITAMOS QUE ÉSTOS SEAN BREVES.

REVISTA SEMANAL ANUNCIADORA Y DE PROPAGANDA SOCIAL

Año I.

Valdepeñas 5 de Julio de 1925

Núm. 10

DE ACCIÓN SOCIAL

Evolución y revolución

II

Expusimos en el número anterior el estado del mundo antes del Cristianismo: veamos hoy lo que éste representa en el progreso moral humano.

El Cristianismo aparece como un presupuesto, cuyas partidas habfan de irse realizando con el transeurso del tiempo pacíficamente. Al politeísmo opone la verdadera idea de la Divinidad y al panteísmo, la idea del Dios Creador; a fatalismo, la libertad humana; a la esclavitud, la igualdad esencial de los hombres; y, para dar ejemplo, abre a todos las puertas del templo y de las dignidades eclesiásticas; establece la monogamia y la indisolubilidad del matrimonio; mejora las costumbres y establece una moral tan pura que no se contenta con prohibir los malos hechos, sino que, penetrando en lo más recondito de la conciencia, purifica hasta los deseos y los pensamientos.

¡Qué panorama tan bello se ofrecía a la vista de los mortales! ¡Pero cuánto había que luchar hasta verlo realizado!

Pues bien; el avance hacia

la perfección se hará unas veces lentamente, tranquilamente, naturalmente y entonces se llamará *evolución*, y otras se realizará de una manera violenta, tumultosa, ciega esto; es, por *revolución* que es siempre consecuencia de abusos y resultante del choque entre retardatarios obcecados y radicales furibundos.

Los excesos de la corte de Luis XV y la literatura de los enciclopedistas, engendraron la revolución francesa que, según muchos historiadores, derribó el absolutismo de los reyes, acabó con los privilegios de clase y con los últimos restos de servidumbre, y dió intervención en los gobiernos al proletariado.

Levantó la bandera de la *libertad, igualdad y fraternidad*: ella que odiaba al Cristianismo hasta el punto de que suprimió el culto católico para adorar a la diosa *razón*, tuvo que presentarse ataviada con ese lema que no era suyo, pues la libertad, la igualdad y la fraternidad eran partidas del presupuesto cristiano.

Pero la revolución falseó esas hermosas ideas, sembró la semilla de la lucha de clases, exaltó demasiado la razón individual, predicó una libertad anárquica preparando el camino a los delirios del co-

munismo y del anarquismo que tienen intranquilo y agitado al mundo actual. Las revoluciones posteriores se han inspirado en ella, y, recientemente, la revolución rusa ha conmovido al mundo entero y todos los estados se preparan a contener el avance de la ola comunista que amenaza invadirlo y trastornarlo todo. Llegando a las últimas consecuencias que son la supresión de la propiedad, la comunidad del suelo y el repartimiento de sus productos.

Es de observar el carácter cosmopolita de los movimientos revolucionarios modernos; sus efectos repercuten en seguida en todos los países, sin duda por las frecuentes relaciones de unos pueblos con otros como consecuencia de la rapidez y facilidad de las comunicaciones.

Ante tanto nerviosismo e inquietud el ánimo más tranquilo se pregunta: ¿qué pasará?

Dios únicamente lo sabe. Puede ser que por evolución vayan realizándose conquistas que eleven moral y materialmente a los hombres y pueden también triunfar los salvajes procedimientos del nihilismo y del anarquismo y reducir todo lo actual a escombros.

Xoang-ti

LA VIDA Y LA ESCUELA

He leído el artículo «Pro cultura» escrito en las columnas de este mismo semanario por mi buen amigo D. Antonio Calero; artículo en el que su autor expone con alteza de miras y profundos pensamientos, como pudiera hacerlo el mejor de los pedagogos, los fundamentos en que se apoya la falta de cultura de los pueblos y pregunta a uno de los muchos nombres que acuden a su mente, a D. Alfonso Caro Patón, si «podiera hacerse en esta población una organización más amplia y eficaz para sostener y fomentar la educación de la infancia desvalida.»

Y así como al cerebro del Sr. Calero acudían nombres de muchas personas que harían una labor perfecta en este sentido, al mío llegan infinidad de problemas que, en la Aritmética de la vida escolar, podrían plantearse, y aun resolverse, con mayor o menor facilidad y exactitud, si todos los medios educativos que rodean al niño como elementos positivos de su perfeccionamiento (sociedad, familia, ambiente, escuela, costumbres, etc., etc.) se uniesen en un haz homogéneo de íntima colaboración para resolverlos satisfactoriamente.

Pero la dificultad no está en el fin, sino en los medios; no en el problema, sino en los datos. Claro es que lo primero que hace falta para resolver un problema es que el problema exista; luego, que se den los datos suficientes para plantearlo; y, finalmente, que haya quien sepa y quiera resolverlo.

Que el problema existe, es axiomático: niños harapientos física y moralmente nunca faltan. Si usted, Sr. Calero, que conoce mejor que yo las personas amantes de la infancia las busca, solicita y reúne; yo, con más voluntad que facultades, propondría en la Prensa local algunos de los muchos motivos de actuación que pueden surgir en el campo de la enseñanza para que sirvieran de tema a las voluntades

firμες, a los corazones sensibles, a los cerebros privilegiados, y, ¿por qué no decirlo? a los bolsillos repletos, para que, dentro de su particular radio de acción, prestasen su cooperación dirigiéndola amorosamente hacia la desvalida infancia valdepeñera.

La empresa es ardua; muchas serán las dificultades: que en los heterogéneos intereses de la vida lo más difícil es aunar voluntades dispersas, puesto que muchas veces acontece que aun estando unidas el demonio las separa; pero es tan noble lo que usted se propone (perfeccionar la infancia, que es perfección de la sociedad futura), que no dudo que haya nadie, por egoísta que sea, que se niegue a prestar su personal concurso; pues no hay quien se oponga a abrir las puertas de la caridad cuando llaman a ella, con fuertes aldabonazos, tan fuertes como su necesidad, niños hambrientos, hambrientos de pan y de cultura.

Eduardo Bernal

Dr. Tomás Caro-Patón

EX-INTERNO POR OPOSICION
DE LA FACULTAD DE MEDICINA
DE MADRID,
CATEDRA DEL DR. AZUA

*Enfermedades de la piel y secretas
Consulta de once a una*

Pi y Margall, 12 - Teléfono, n.º 6

Oposiciones

El Sr. Alcalde de esta ciudad, en su deseo de servir rectamente los intereses de la población y en cumplimiento de lo ordenado por la legislación vigente, nos remite una copia de la convocatoria para opositar a plazas de empleados de este Ayuntamiento, copia que gustosamente publicamos para conocimiento de todos los que quieran to-

mar parte en estas lides y que dice así:

CONVOCATORIA

En cumplimiento del acuerdo de este Ayuntamiento en pleno, se convoca a oposición para cubrir cuatro plazas de Auxiliares administrativos, vacantes en la Secretaría del mismo.

La provisión de estas plazas se hará con arreglo al reglamento y programa aprobados por el excelentísimo Ayuntamiento.

Las plazas tienen un sueldo de 2.000 pesetas anuales y categoría de entrada en la plantilla de empleados administrativos de esta Secretaría.

En cumplimiento de lo acordado por el Tribunal que ha de presidir esta oposición, se admiten solicitudes, para tomar parte en ella, hasta el día 30 de julio próximo, y se presentarán en la Secretaría de mencionado Ayuntamiento, los días hábiles, a las horas de oficina. Los ejercicios darán comienzo el día 9 de septiembre próximo a la hora y en el local que previamente se anunciarán por edicto en el tablón de esta casa Consistorial.

Los que deseen tomar parte en esta oposición deberán solicitarlo en el plazo indicado, acompañando a su instancia la partida de nacimiento, certificación del Registro Central de Penados, certificación de buena conducta, expedida por el Alcalde del último domicilio y documento que acredite haber pasado a la segunda situación del servicio militar. Acompañarán además los documentos que estimen necesarios para acreditar méritos y servicios.

Finalmente, el programa y reglamento para esta oposición se encuentran de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para quien desee conocerlo.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en estas oposiciones.

Valdepeñas, 24 de junio de 1.925

El Alcalde,

Manuel Puebla

SR

VÉRTIGO.

COMUNICACIONES. PRODUCCIÓN

Una de las características de este cuarto de siglo es la velocidad en gran número de órdenes, y concretándonos a las comunicaciones cuya base es la electricidad, nos hace exclamar ufanos: «El mundo es un pañuelo;» mas no añadimos, si ese mundo está conquistado a pesar del pequeño tamaño que le asignamos cuando de comunicaciones se trata.

Ahora bien; quedamos perplejos, si orgullosos de tanta celeridad, algún Sancho Panza nos interroga, si producimos con la misma velocidad con la que nos comunicamos.

Indudablemente, por la fuerza de alguna ley económica que no conocemos, la locura de correr, muchas veces con la finalidad de la ardilla, se compensa con una gran merma en la producción; y así vemos que mientras los exploradores asombran al mundo conquistando el Polo Norte y desde allí transmitiendo sus impresiones, en todas las naciones es pavoroso el problema de las subsistencias, y no lo es menor el de la hulla, obligando para aminorar el consumo a alterar las horas normales de actividad.

Los modernos y portentosos motores de los automóviles, hacen cruzar veloces por las carreteras infinidad de viajeros que, a poco que se fijen, observarán en el tránsito que no se produce con la misma velocidad; y si el propietario e industrial disponen para su persona de modernos medios de comunicación es indudable que no tienen a su alcance modernas artes de producir, pues si así fuera la carestía mundial de los artículos de comer, beber y arder no sería la preocupación constante de todos los gobernantes del mundo.

¿Dónde está la clave?

Seguramente en los mismos ufanos de la celeridad dominante, pues acaso ésta ha determinado en su monomanía de volar un desdén hacia la labor lenta y acompasada de la pro-

ducción, y como a las avalanchas no pueden oponerse diques sino procurar encauzarlas, precisa a todo trance estimular, y no con tributos, sean compatibles con las modernas corrientes, las duras e ingratas faenas del campo y de las minas.

Las ventajas y el vértigo atraente de las grandes ciudades, despuebla los campos; es pues una función social cuya iniciativa corresponde al Poder público retener en el agro a los labriegos y procurarles tantos tractores como automóviles turban la tranquilidad y reposo de los que no se sienten atraídos por las dulzuras de las grandes ciudades. Únicamente así podrá normalizarse la producción y no se repetirá el fenómeno de que en plena recolección escaseen los artículos de primera necesidad.

Plinio

Dr. A. Ballesteros Alcayde

Cirujía General

y Enfermedades del Estómago

Pintor Mendoza, 5 - Teléfono, 116

VALDEPENAS

REMEMBRAR

¿Y qué haremos que sea más ejemplar que honrar a los nuestros?

DR. MARAÑÓN.

Gozosamente me ha impresionado el recuerdo dedicado por los niños de una escuela a la épica e histórica epopeya de los valdepeñeros del 6 de junio de 1.808.

Alabanzas sinceras a los maestros señores Baeza, Sierra y Domenech, que así procuran inculcar, a los hoy pequeños sucesores de aquellos que por la patria lucharon, la idea de patriotismo.

A todas las edades se le debe mostrar al hombre la Historia; con mayor razón al niño, cuyo cerebro,

virgen de impresiones, es materia dispuesta para que en él queden grabadas fácilmente, y perduren por mucho tiempo las primeras que reciba.

Conociendo la Historia, el corazón del débil se fortifica, adquiriendo el convencimiento de que, por débiles que parezcan sus esfuerzos, cooperarán al triunfo universal.

Nuevos en este mundo, sucesores de los que, conociéndole apenas, le abandonaron, somos unos anillos más en esta cadena de la vida, en la que, a pesar de la destrucción de los individuos, se perpetúa la especie. ¿Cómo podríamos vivir si nos guiásemos solamente por nuestra propia experiencia? ¿Cuál sería nuestra marcha?

La visión de la vida que pasó anticipanos las preciosas, aunque caras, lecciones de la experiencia, avaloradas y confirmadas con el estudio de los hombres y de los libros; real e inmediato el uno; más variado y de más extensa duración el otro; que aunque imperfectos ambos, si se dividen, dejan de serlo al marchar unidos.

No son solamente los héroes del 6 de Junio de 1.808 los hijos de Valdepeñas dignos de loa y alabanza. Es grande el número de valdepeñeros ilustres, cuyos nombres debieran grabarse en el libro de oro de nuestro pueblo, y que tenemos casi olvidados sus altos merecimientos.

Dos de ellos vienen en este momento a mi recuerdo: Bernardo de Balbuena y Antonio Hurtado de Mendoza.

En sucesivos escritos diré algo más con la finalidad de honrar su memoria; que, honrar la memoria de los varones insignes por su virtud, por su heroísmo o por su ciencia, es la más indirecta, pero acaso también la más eficaz de las censuras que cabe hacer de la maldad y de la ignorancia.

Juan J. Sasala y Merlo

Todos nuestros números son visados por la censura militar.

EDICTO

DON MANUEL FERNANDEZ PUEBLA Y RUIZ,
ALCALDE DE ESTA CIUDAD

HAGO SABER: Que, en cumplimiento de un acuerdo de este Excmo. Ayuntamiento, el día 23 del próximo mes de Julio, a las 11 horas, se celebrará en esta Casa Capitular una subasta para el arrendamiento de la cobranza de los Arbitrios Municipales sobre Pesas y Medidas. Puestos Públicos de Venta, Ocupación de la Vía Pública y Construcción y Reforma de fachadas, con arreglo a las Ordenanzas, Tarifas y pliego de condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, hasta el día antes de la subasta, a las horas de oficina, como todo aparece en el Edicto que se remite al señor Gobernador Civil para su publicación en el Boletín Oficial.

Valdepeñas, 23 de Junio de 1.925

Manuel Puebla



YODEOSAL

USO EXTERNO

Compuesto de yodo, mentol, éter salicilico y alcanfor

**CALMA AL INSTANTE
 CURA INFALIBLE**

**CATARROS, REUMA,
 NEURALGIAS, GOLPES**

No mancha la piel, no quema ni produce yodismo

Venta en Farmacias, Droguerías y
 Martínez Campos, 1 - Laboratorio - MADRID

Validez de contratos



No es válido el contrato cuando el obrero acepta un salario inferior al servicio prestado, obligado por la necesidad de vivir.

Palabras de León XIII en la Enciclica *Rerum novarum*: «Si obligado por la necesidad o dominado por el temor de un daño más grande, el obrero acepta condiciones duras que no puede rehusar por que se las imponga al patrono o el que le ofrece trabajo, sufre una violencia contra la cual protesta la justicia.»

La traida de las aguas

Siguen los trabajos con el mayor aceleramiento. A la actividad de la semana anterior, en que se dejaron tendidos mil y pico de metros de tubería, hay que agregar la de estos últimos días, que no ha sido menor, pues con la llegada de otros 20 vagones de tubos, éstos han podido quedar colocados también, lo que da un tendido de cerca de cuatro kilómetros, o sea, la casi totalidad del trayecto del pozo a la población.

Hay ya facturados y en el camino otros veinte vagones. La casa constructora Tomás está atenta al cumplimiento del compromiso de que resulte un promedio de dos a tres vagones diarios de tubos puestos en Valdepeñas, para que los trabajos no sufran retraso, lo que hasta el día se ha cumplido. El Sr. Arnabat, técnico de la casa, está poniendo en el desempeño de su misión, justo es consignarlo, los mayores entusiasmos para que la obra se realice lo más pronto, lo más seguro y lo más económico.

El Consejo por su parte, a más de la inspección constante de los trabajos, está estudiando la forma más conveniente de hacer las acometidas en las casas, aspecto éste muy importante para dar facilidades de comodidad y economía.

El ingeniero D. Enrique Dupuy de Lome tiene anunciado su próximo viaje para ver cómo marchan los trabajos y tomar sobre el terreno las medidas que estime oportunas.

El Ayuntamiento también está dispuesto a realizar con prontitud el arreglo de la plaza de la Constitución, para instalar en el centro una fuente y formar un hermoso panteón, cuyo proyecto nos mostró el Sr. Alcalde, que empezará muy pronto a ejecutarse, pues existe la consignación para ello, que es el inconveniente serio que suelen encontrar las obras municipales.

El sueño dejará de serlo muy pronto.

El que no se anuncia no vende. Anuncias en LA PAZ.
 Os conviene por su mucha difusión en toda la provincia.



UNA POESÍA

Poesía leída por la Srta. Angela Rodero, en el grupo escolar de «San Nicasio» con motivo de la inauguración de estos locales, el día 24 de junio próximo pasado.

"Dejad que los niños se acerquen a mí"

Nobleza, hidalguía, recuerdos de gloria
encierra la escuela que, como un joyel,
esparce su brillo por toda la historia
y tiene en su vida altar por dosel.
Mas, yo que no entiendo de nombres triunfales
de preclaros hijos del genio español,
sé que fueron hombres nobles e inmortales
los que cuatizaron para España un sol.
Sé que es la bandera heráldica llama
de sol y de sangre, y altiva proclama
que tuvo a la tierra postrada a sus piés;
y sé que el compendio de tales hazañas
lo hicieron la *escuela*, la *ciencia* y la *fe*.
Pero...nada de esto anhelo decirlos,
tan solo quisiera que...aprendáis, ¡oh niños!,
a la vez que cuentas y que a conjugar,
que la mejor *suma* son «las buenas obras»
y el más bello *verbo* es el «verbo amar»
Amar nuestra tierra que de fiel blasona,
que es cuna de hidalgos, su orgullo y su prez;
amar nuestra madre, la excelsa Patrona,
y amar a la madre es de «hijos deber.»
Venid a la escuela que ésta es vuestra casa,
y aunque sacrificios pudiera costar,
¡no importa!, que *escuela* es igual que Patria,
y todos por ella debemos luchar.
Atended los ruegos de los que os dirigen
y aprended gozosos el bien a vivir,
mientras que aquí todos, como Jesús, dicen:
«Dejad que los niños se acerquen a mí.»

Angela Rodero

24-6-XXV

Tomás de Merlo

Farmacéutico

PLANTAS ANTIDIABÉTICAS

Especialidades Nacionales
y Extranjeras

Medicamentos Químicamente
Puros

Nicolás Calvo Rodríguez

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extra-
judiciales.

Cobros de Créditos

Particiones de herencia

VALDEPENAS

NOTAS LOCALES

Valdepeñas se hermosea

Es un hecho indiscutible que nuestra ciudad va aproximándose ya al número de las poblaciones urbanizadas. De poco tiempo a esta parte ha adquirido aspecto de hermosura que la diferencia notablemente de aquel Valdepeñas antiguo, del Valdepeñas de aceras empedradas que tanto molestaban al viajero y al paseante.

Nuestro excelentísimo Ayuntamiento trabaja incesantemente por dar vida y bellaza a este pueblo de la árida Mancha. Un día se ocupa de enlosar las aceras; otro, de adoquinar las calles; otro, del plantío de árboles en éstas y en los paseos; más tarde proyecta el ornato del parque que vendrá a ser pronto como un oasis encantador; y no olvidando que a la población hay que hermosearla espiritualmente, crea el grupo escolar de «San Nicasio.»

Todo esto es obra que salta a la vista. No hemos de traer a la memoria esa otra labor callada que tanto favor hace a la administración y a la justicia.

En estos mismos momentos acaba de dar uno de los muchos pasos que tiene trazados en su programa, dotando de bancos cómodos, bonitos y de duración al «Paseo de la Estación», cuyo suelo ha sufrido igualmente una buena modificación, gracias a los vagones de guijo que por el mismo se han extendido facilitando el paso cómodo por él. Y no pasarán muchos días sin que se de principio a los trabajos para dotar, del mismo modo, a Valdepeñas de una excelente plaza de abastos. Ya dimos la noticia de haberse adquirido casas enclavadas en el lugar mismo donde aquella ha de construirse, y, si no estamos mal informados, podemos añadir que pronto serán derruidas; pues es muy probable que cuando este número vea la luz pública hayan empezado los trabajos de demolición.

Otros muchos proyectos tiene en cartera nuestro Ayuntamiento, como son el adoquinado de los paseos laterales de la Estación, el adoquinado, o asfaltado, o lo que mejor convenga a la calle Seis de Junio (antes Ancha), la cual ha de sufrir sin tardar mucho una buena transformación; y en la plaza, tan sucia hoy por las circunstancias, se inaugurará con el tiempo una preciosa alberca, adornada con arbolado, jardines y bancos del cal y canto, etc., etc. Hemos visto el plano y nos ha satisfecho, mejor diremos, nos ha encantado porque de él se desprende lo hermosea que ha de aparecer nuestra plaza.

Por lo expuesto y otras cosas que nos llamamos, se ve bien claramente que Valdepeñas aparece ahora como en su *tocador* del cual saldrá ataviado, como la dama del suyo, para presentarse coquetona ante sus hermanas, las poblaciones de la Mancha, a las cuales deslumbrará con las galanuras del arte y de la belleza.

Es acaso probable que no todos vean estos trabajos con buenos ojos por el temor del aumento enojoso del presupuesto; pero hay que tener presente que nuestro Ayuntamiento viene laborando y llevándolos a la práctica sin aumento alguno... ¿Que cómo se hace el milagro? ¿No será de ello causa la honradez en la buena administración? Nosotros así lo creemos y nos permitimos alentar a nuestros ediles para que sigan por el camino emprendido, convencidos de que su labor, juntamente con la de la empresa de las aguas, es altamente beneficiosa para los intereses de Valdepeñas.

Pluch

¡FUMADORES!

El papel ROYAL es el más fino, elegante, higiénico y aromático

DEPORTIVAS

La Futbolística Manchega vence al Club Norte, de Manzanares, por 15 a 1.

— — —

El domingo, 28 de Junio, tuvo lugar un partido amistoso en el campo de deportes de esta ciudad entre los equipos expresados, apuntándose quince *goals* la primera, por uno el segundo.

No habremos de hacer con todo detalle el relato del encuentro, dado que desde el primer momento se notó el dominio de la Futbolística, que hizo cuanto quiso, pues en realidad no tuvo enemiga enfrente.

EL PARTIDO DE HONOR

En cambio merece llamarse partido de honor el celebrado el día de San Pedro en beneficio del mutilado de Africa, entre el renombrado equipo Unión Deportiva, de Mora (Toledo), y el Once Local, siendo también la palma de la segunda, que bien pueden decirse fué conquistada palmo a palmo.

Con un hermoso tiempo, que ni de encargo para esta fiesta convidó a los muchos aficionados que a las cinco empiezan a llegar al campo, y a la hora de empezar había unos 2 000 espectadores, animosos de presenciar el sensacional encuentro por la reputación de algunos equipos introducidos en los equipos.

Nuestra brillante banda de música amenizó el tiempo de espera con unos bonitos y bien interpretados paso dobles,

La gentilísima madrina de la Futbolística Manchega, Srta. María F. Yañez y su bella hermana Raquel, acompañadas de su respetable mamá, acupan el palco presidencial, en medio de una nutrida salva de aplausos con que el público las acogió. En el mismo palco tomaron asiento las bellas Srtas. Tarancón, del Barco y Laguna, madrinas de la Deportiva Valpeñense.

Llega la hora y el espectáculo se demora, porque los de Mora discu-

ten algunas condiciones, pero allanadas. se aprestan a la lucha, aunque amistosa ¿he?, haciendo su entrada en el campo olímpicamente, como si para ellos no hubiera contrincante capaz para medir sus facultades. ¡Qué veleidosa es la fortuna; al fin, lleva nombre de mujer!

Se alínean los equipos en la siguiente forma: por los locales, Aumente, Peñasco, Garrido, Tello, Peláez, Cámara, Moreno, Campos, Félix Pérez, Martí y Navarro.

Los de Mora: Martínez, Cela, Bordonado, Landa, La Torre, Arijá, Jiménez, Gómez, Hormachea, Cela y Alonso.

Sin cambiarse los saludos de rubrica ni dar los ¡Urras! de ordenanza, empieza el partido bastante movido y a *gran tren*, desarrollándose el juego en el centro, sin dominio por ninguno de los contrincantes, ó mejor, con dominio igual con algunas escapadas sin resultado.

Peláez hace un bonito juego, cortando mucho y bien; Félix Pérez, con su peculiar estilo, sortea a tres de los contrarios, dando un pase al extremo izquierda matemático; el momento es emocionante, pero Navarro no supo aprovecharlo perdiendo un tanto seguro.

Sigue el juego en el centro y Félix Pérez sólo se destaca en algunas jugadas individuales que no convencen al público que esperaba algo más del gran jugador.

Los delanteros del Once Local se internan varias veces, obligando a Bordonado y Cela a hacer varios *cornets*, que Moreno tira estupidamente, sin conseguir ningún tanto.

Martínez para muy bien un *chut* de Félix Pérez, que parecía imparable, y el público aplaude.

En un avance llevado muy bien por Moreno y Campos, Félix Pérez, próximo al *goal*, surge la mano de un defensa deteniendo el balón, castigándose con un *penalty*, que Félix Pérez traduce en *goal*, siendo el primero de la tarde y para los de casa.

El juego gana en coraje y brío y sin cosa notable termina el primer tiempo.

Unos minutos de descanso, música y... vuelta a empezar.

Sigue el juego movido; Navarro deja perder la ocasión de marcar desaprovechando numerosos balones por entrar.

Martí, que se halla lesionado del día anterior, no puede cumplir como acostumbra, y Aumente, que por falta de defensa derecha ve que le entran el balón, prefiere morir como los buenos saliendo a su encuentro y lo pierde, apuntándose un tanto los de Mora con lo que se hace el empate.

Faltan dos minutos para terminar el partido. Los de casa arrancan con brío, surgen otra vez las manos del defensa que dan motivo a otro *penalty* y la victoria es para los locales por dos a uno.

Debemos mencionar como sobresalientes de nuestro campo a *Aumente*, portero colosal, Peláez, Moreno, Cámara, Tello y el formidable Garrido, Félix Pérez, cuatro o cinco jugadas individuales y pare V. de contar. Aunque los contrarios ya hicieron el juicio con esta frase que les oímos *soto voce* que lo dice todo: «Se ha portado como un buen compañero».

De los de Mora, el portero Martínez, Cela, Arija y Bordonado que forman una muralla a la defensiva. El árbitro admirable.

En resumen; el partido no careció un momento de interés; que fué un gran triunfo para los valdepeñeros y que pudo ser mucho mayor si no hubiera habido algunas decepciones. El éxito en taquilla muy mediano por los muchos gastos que ha ocasionado el partido.

Andrés Caravantes

ODONTÓLOGO

Enfermedades de la boca y dientes, extracción dentaria sin dolor, empastos en platino y oro. Construcción de toda clase de aparatos, sistema oro y caucho.

Consulta permanente.

Castellanos, 20. — Valdepeñas

Dr. Ureña Delás

MÉDICO - OCULISTA

de las Clínicas del Instituto Oftálmico Nacional, de Madrid

Calle Pi y Margall, 4
VALDEPEÑAS

Enfermedades de los ojos, Operaciones y Graduación de la vista.

Consulta en Manzanares

todos los viernes por la tarde, en casa del practicante D. Raimundo F. Pacheco

Obispo, 21

Federico de la Calle

Fabricante de alcoholes
y exportador de vinos
en Valdepeñas,
Jerez y Tomelloso

Dr. Manuel R. Cuevas

Médico-Oculista

De las Clínicas del Instituto oftálmico de Amadeo

Ex-alumno interno por oposición de la Beneficencia provincial de Madrid
Del cuerpo de Médicos forenses por oposición

Tratamiento de todas las enfermedades de la vista.

Intervención quirúrgica por métodos modernos en los casos de Catarata, Rija, Ectropión y en cuantos casos de la especialidad esté indicada la operación.

Graduación de la vista y prescripción de lentes científicamente.

Consulta diaria en el Igualatorio-Médico

Seis de Junio 26, (antes ancha). Valdepeñas

PEDAGÓGICA

ORIENTACIONES

Los hijos son las delicias de los padres y los niños, en general, lo son de la sociedad. Es universal el amor a la infancia. No hay quien no se conmueva tiernamente ante el candor y la inocencia de la niñez.

En cuanto un niño viene al mundo, la familia en que nace y la sociedad que le recibe empiezan a prodigarle cuidados y a interesarse por su porvenir. Son ellos capullos henchidos de esperanzas. Se los cotempla como a lo misterioso, como a lo desconocido.

¿Qué será este niño? es la pregunta que con frecuencia se hacen las personas que andan en su derredor; pero a quienes más preocupa es, sin duda, a los padres. Estos comienzan a inquietarse en seguida ante el fruto de sus tiernos retoños.

Empiezan a hacer observaciones ercaminadas a conocer las aptitudes de sus hijos, a descubrir en ellos aquello que ha de darles la pauta para dirigirlos hacia un porvenir lisonjero. Muchas veces estos descubrimientos son causa de alegría, porque están de acuerdo con las aspiraciones paternas y con los medios disponibles para realizarlos; pero otras lo son de contrariedad, ya porque están en pugna con lo que los padres desean, ya porque se carece de lo que se necesita para llevarlos a cabo.

Esto que sucede a los padres, ocurre también a los maestros. Cuántas veces éstos confirman aquello del refrán:

«Da Dios habas a quien no tiene dientes.»

Cuántas vocaciones y aptitudes se pierden por lo poco que la sociedad se ha preocupado de asunto de tanta importancia.

Muchos cerebros de gran valía han quedado yermos por falta de

recursos en sus poseedores y muchos otros han fracasado por empeñarse en contrariar las leyes de la naturaleza en cuanto se refiere a vocación y aptitud.

En tiempos remotos, la organización social era de tal modo que el nacimiento determina el puesto que se iba a ocupar en la sociedad. A unos los dirigía al servicio de las armas, a otros al cultivo de la tierra a la que estaban unidos indisolublemente, o al foro, o a los oficios mecánicos, caso en el cual el joven era recibido por el gremio como aprendiz, pasaba después a ser oficial, y, por último, a maestro.

Hoy han variado las cosas. Todos somos llamados a ocupar un puesto en la sociedad; pero ni la cuna, ni nadie puede señalárnoslo con firmeza. Esto abre a la juventud horizontes infinitos, y al obligarla a conseguir por su propio esfuerzo aquello a que antes iba suavemente conducida desde el nacimiento, la estimula poderosamente y es causa eficaz de perfección y de progreso.

No hemos llegado a la cumbre en este sentido: nos queda aun mucho por andar. Es verdad que hoy todos los puestos, desde los más elevados a los más humildes, están abiertos a todos sin excepción, en derecho; pero no lo es menos que con frecuencia, dificultades de orden económico y otras que nacen de causas bastardas y viles cierran las puertas a los humildes y huérfanos de influencias y de recomendaciones. ¡Ah, las recomendaciones! A ellas les cabe en gran parte la culpa de las postergaciones que con frecuencia han sufrido la virtud y el talento, la vocación y la aptitud.

El que todos podamos aspirar a todos los cargos, no quieren decir que sirvamos para todos; por lo que es necesario que empecemos por estudiar, para conocerlas, nuestra vocación y aptitudes, y en vista de ellas elegir aquello que mejor se nos adapte. Del acierto en esto depende nuestra felicidad temporal y tal vez la eterna, el bienestar y alegría de nuestras familias, el engrandecimiento de la patria y el progreso

de las ciencias y de las artes.

Como se ve es cuestión de capital importancia y en ella deben interesarse la sociedad, las familias, los educadores, todos, en general

Los santos, los héroes, los artistas, los sabios no han sido sino hombres que hallaron su vocación y se consagraron a ella.

Otro día veremos, Dios mediante, qué cosa es la vocación y cómo puede hallarse y servimos de guía para orientar profesionalmente al niño.

Plauto

¡Automovilistas!

Si queréis cargar bien vuestras baterías entregarlas á

Leónides González
Castellanos, 4.- (Esterería de Alarcón)

LA NACIONAL
CASA DE VIAJEROS
Nuñez de Arce 17,
principal y segundo
MADRID
CASA ECONÓMICA

Luis Santamaría

Drogas, artículos para bodegas, colores y barnices.

Grasas y aceites minerales.

AGENTE FORD
EN VALDEPEÑAS

Gómez y Olivares

Pejidos del Reino y Extranjero
Pañería y Rovedades
VALDEPEÑAS

Manuel Fernández Roldán

Comisiones y Representaciones
Verónica, 26.- Valdepeñas

EL PROBLEMA DE LA REPLANTACION.

Salmones en Valdepeñas

Con la modestia con que les gusta acompañarse los verdaderos sabios, sin pompa alguna oficial ni buscados y preparados recibimientos, ha pasado un día en nuestro pueblo una de las más reputadas lumbreras de la ciencia ampelográfica en Europa, quizá la que más, proclamado así por los sabios extranjeros: D. Nicolás García de los Salmones, Director del Centro Ampelográfico de España.

El hada protectora de los periodistas nos trajo la noticia, después de marchar el ilustre viajero, que nos apresuramos a comunicarla a nuestros lectores, con el motivo que ha ocasionado la visita, porque estos personajes no suelen viajar por placer, y por interesar grandemente a todos los viticultores de la región de España.

Allá por el año 1914, tres años después de haber sido declarada oficialmente la filoxera en nuestro término —¿recordáis el pánico que se apoderó de ciertos hombres sedudos?— siendo alcalde de la ciudad D. Antonio Vasco y Molina, el Sr. Salmones comunicó al ingeniero entonces de esta Estación Enológica D. Domingo Rueda, su pensamiento de establecer en Valpeñas o Solana un campo de experimentación para ensayo de diferentes variedades de planta americana en tierras calizas.

El Sr. Rueda se apresuró a transmitir la idea al alcalde Sr. Vasco, por sí el Ayuntamiento estimaba oportuno y conveniente patrocinaria.

El Sr. Vasco que, aun siendo alcalde y disponiendo de una mayoría en el Municipio, sabía las dificultades y largas que sufrían los asuntos de interés público, se apresuró a ofrecer al Sr. Salmones terrenos de su propiedad, enteramente gratuitos, con el aditamento de hacer también los gastos de

cultivo y conservación de dicho campo experimental, en el sitio conocido por *Casa del Cura* o los Sacristanes, al Sureste del término, proposición que fué aceptada con entusiasmo por el Sr. Salmones, plantándose aquel año de 1914, veinte variedades.

En años sucesivos se han ido plantando otras mas hasta reunir hoy todas las variedades conocidas para estos terrenos calizos, pues el campo es magnífico para los ensayos que se verifican por arrojar un 60 por 100 de cal en su constitución.

El Sr. Salmones, que se muestra encantado del resultado, visita todos los años dos o tres veces el campo de experimentación, llevando un estudio detallado y minucioso de sus observaciones que le han de llevar a conclusiones definitivas de tanta transcendencia para nuestra riqueza vitícola, estudio que se dará a la publicidad oportunamente para enseñanza de todos en el magno problema de la replantación.

Parece ser que las variedades que hasta ahora presentan mejor resultado son el 41 B. y los *Richter*.

Es de advertir que el Sr. Salmones, este noble cruzado de la viticultura patria, tiene además de éste otros cuarenta y tantos campos de experimentación en diversos puntos de España.

Aprovechamos esta ocasión primera que se presenta para rendir al sabio ampelógrafo el tributo más sincero de nuestra gratitud por su patriótica y silenciosa labor por el resurgimiento de una de las riquezas más importantes del agro patrio.

Y pecaríamos de injustos si no hicieramos extensivas las mismas manifestaciones de agradecimiento al desinteresado patrio valdepeñero D. Antonio Vasco y Molina por su amor en servir a su patria chica.

Lector, tu legítima curiosidad por saber noticias puede quedar satisfecha con ésta que hoy te ofrecemos de tanto interés para ti, a quien tratamos de agradar siempre.

sc

LA GRESHAM

Compañía inglesa anónima
de seguros sobre la vida

Fundada en Londres en 1848.
Establecida en España desde 1882

Reservas en valores del Gobierno español
22.938.176 de pesetas

Desde su fundación lleva pagado a sus
tenedores de Pólizas, más de 950.000.000
de pesetas.

Agente: D. José Arrieta Soler
Castellanos, 14

Manuel Cruz Merlo

Banquero

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Lorenzo Medina Rodríguez

ABOGADO

Seis de Junio, 49.—Valdepeñas

Antonio Toledo Muñoz

PROCURADOR

Manuel León 10.—VALDEPEÑAS

EL GLOBO

PAQUETERÍA Y ULTRAMARINOS

Gran surtido en Abanicos

José Prieto Pérez

Virgen, 8.—VALDEPEÑAS

José Antonio Martín

Droguería, Productos químicos

Perfumería y Ortopedia

Virgen, 15.—Valdepeñas

VERANEO EN SANTANDER

EL SARDINERO, PLAYA DE MODA

Los capitalistas, los acariciados por las dulces sonrisas de la fortuna estarán ya liando las maletas para irse *con la música a otra parte* en busca de lo que en esta estación del año, la estación de los abrasadores rayos del Sol, es para muchos una necesidad: el clima agradable, benigno, vivificador.

Santander es indudablemente la provincia de España que más encantos posee para pasar agradablemente la estación veraniega. En cuanto al clima, bien puede afirmarse sin hipérbole que en los días de calor más abrasador oscila la temperatura entre los veinticinco o treinta grados. Y por si esto fuera mucho (que no lo es en comparación del fuego que consume en esta Mancha y en el resto de las demás provincias), por si esto fuera mucho, apenas se da un paso sin hallarse el veraneante con bosques bien poblados que dulcifican aún más aquella temperatura y ofrecen panoramas que arroban el ánimo y le llenan de entusiasmo. La naturaleza fué pródiga con esta parte del planeta creando los paisajes más bellos en las montañas de Santander.

Pero si, en este articulito, nos concretamos al Sardinero, no podemos por menos de recordar sus playas hermosísimas, incomparables, con el ornato que requieren las grandes urbes. En el Sardinero no falta nada absolutamente al gusto más exquisito: hoteles modernos, casinos, teatros, conciertos por artistas de más renombre, figurando entre los primeros el Hotel Real que en nada tiene que envidiar a los más fastuosos de otras playas extranjeras; y entre los segundos, el Gran Casino, centro de reunión, antes, de la aristocracia.

Entre la 1.^a y 2.^a playa se levanta majestuoso el promontorio de «Piquio» desde el cual se domina la

entrada y salida de las embarcaciones y con sus adornos naturales y artificiales semeja un edén, un paraíso encantador.

Para los pudientes hay todos estos y muchos más encantos y para los menos afortunados, hay también otros, ya que Santander es el pueblo que se acomoda a todas las fortunas.

El sardinero es la playa de moda. No hay otra que la iguale. Sus Majestades han anticipado este año su temporada.

No dejéis de visitar esta playa, verancantes, y quedaréis satisfechos de haberlo hecho así.

ECOS DE SOCIEDAD

Pérdida.—El domingo pasado, se extravió una pulsera fina de Señora. Se gratificará al que la entregue en redacción.

—De Santa Cruz de Mudela ha llegado a esta población la Señorita Manolita Fillol, con el fin de pasar unos días en compañía de su tía la respetable señora D.^a Paz Caminero, viuda de Fillol.

Que su estancia entre nosotros le sea agradable.

—A su regreso de Madrid y de Granada respectivamente, hemos tenido el gusto de estrechar la mano de los aventajados alumnos de Medicina y de Derecho, Jesús y Manuel Baeza Cayón, hijos de nuestro particular amigo D. Jesús. Sean bien venidos.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del joven Alcalde de Torrenueva, a su paso por esta población, con dirección a Ciudad Real, donde hará una visita al Señor Gobernador a fin de ultimar

detalles de trámite para la bendición de la bandera del Somatén en el pueblo predicho.

—Ha terminado con feliz éxito los estudios del tercer año del Magisterio, habiendo obtenido brillante calificación en todas las asignaturas y matrícula de honor total la bella Srta. Vicenta Sánchez Perona aventajada alumna del Colegio de María Cristina, (Aranjuez), a la cual felicitamos por su triunfo.

Toma de posesión.—El pasado miércoles le fué dado posesión del cargo de cura-económico de San Carlos del Valle, por nuestro venerable arcipreste D. Ricardo Calso, al virtuoso sacerdote D. Alfredo Aranda.

—También se ha posesionado de la capellanía del Santo Hospital de esta ciudad nuestro querido amigo el virtuoso presbítero D. Martín Márquez y García de la Calera, por cese del que la desempeñaba D. Enrique Lara, que ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Santa María, en Ciudad Real.

—Ha salido para Madrid, después de pasar unos días entre nosotros, el infatigable luchador de la causa del Magisterio, nuestro respetable amigo D. Cástor Patiño, Maestro nacional y redactor del periódico *El Liberal*. Sus compañeros, los Maestros de Valdepeñas le obsequiaron con un banquete íntimo.

Lleve buen viaje tan ilustre viajero y que obtenga muchos triunfos en su noble y simpática empresa.

—Con objeto de despachar el traslado de instrucción en la apelación de un ruidoso pleito procedente de este Juzgado y cuya vista ha de llamar poderosamente la atención de los profesionales, ha salido para Albacete nuestro buen amigo el distinguido abogado D. Eduardo

García y Caminero, que adscrito también a los Juzgados de Manzanares, Infantes y Valdepeñas, ha abierto de nuevo en esta ciudad, atendiendo a reiterados e insistentes ruegos, su despacho en la calle del Pintor Mendoza, en el que recibirá, como antes, a sus clientes todos los días laborables, de diez a una.

Bautizo.—Ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo el hijo de nuestro particular amigo D. Francisco S. Carrasco, imponiéndosele el nombre de su padre, siendo madrina la abuela materna.

Necrología.—En Cádiz, donde residía, ha fallecido cristianamente, como había vivido, la respetable y virtuosa Señora D.^a Dolores Zúñiga, tía carnal de nuestro respetable amigo, el Delegado gubernativo de Almodóvar Valdepeñas, D. Ramón Porgueres y Zúñiga, al que acompañamos en su justa condolencia.

CULTOS

Parroquia de la Asunción.

Día 8—Dará principio en esta Parroquia el solemne Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen; por la tarde, a las seis, se rezará el Santo Rosario novena y sermón, a cargo del R. P. Antonio de Ubeda.

Día 9—A las ocho de la mañana, misa de comunión de los Jueves Eucarísticos; por la tarde, a las seis novena a Nuestra Señora del Carmen, sermón a cargo del P. Ubeda y ejercicio de la Hora Santa.

Día 10 y 11—A las seis de la tarde, continúa el novenario a la Santísima Virgen del Carmen.

Día 12—Misas de punto: alba, a las cuatro; segunda, a las seis y media; tercera, a las siete y media; mayor, a las ocho y media. Por la tarde, a las seis, novena a la Virgen del Carmen y sermón a cargo del referido P. Antonio de Ubeda.

TALLERES TIPOGRÁFICOS CASA CAMPOS
PRINCIPAL, 1 VALDEPEÑAS

PRODUCTOS QUÍMICOS DE HUELVA, S. A.

SUPERFOSFATOS MARCA RIO TINTO

Agencia Regional de ventas: ANTONIO VASCO MOLINA. Seis de Junio, 44



Sastrería Juliá

Inmenso surtido de géneros de todas clases
a precios muy económicos.

Confección esmerada —:— Últimos modelos

Teléfono, núm. 26.—VALDEPEÑAS

FARMACIA MODERNA

DE

A. Necedal

Escrupulosidad y esmero en el despacho
y confección de recetas :- Dosificación exacta

Agua oxigenada «NOCEDAL»

Específicos Etranjeros y del país

Vendas, Gasas, Algodones, Bragueros, etc.

Seis de Junio, 20 :- Teléfono, 105

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

FÁBRICA DE HARINAS

VALDEPEÑAS

VALVANERA

Cosechero y exportador de Vinos

Viuda de Camuña

BODEGAS EN VALDEPEÑAS Almacén 50, 52 :- Álvarez Quintero 29, 31 y 33.-SEVILLA

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Sucursal de Valdepeñas y su partido, Virgen, 6

A NUESTROS CLIENTES.—No consientan que nuestras máquinas sean arregladas por extraños. Solo á los talleres de nuestras Tiendas deben mandarlas para limpieza y reparación.

Peinado y Compañía

Elaboración de Vinos Finos Blancos y Tintos en

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Domicilio social: SEVILLA, Velázquez, 4

Aguas Potables de Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35.—VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Domingo R. de León en T.^a

Vinicultores :- Almacenistas

Exportador á Ultramar

VALDEPEÑAS (ESPAÑA)

JOYERÍA, PLATERÍA Y RELOJERÍA

DE

GARCÍA

ALMACENES Y TALLERES

Casas en { VALDEPEÑAS.-Castellanos, 1
CÓRDOBA.-Carlos Rubio, 9

Dimas Martín Villar

Ultramarinos finos, Ferretería y vidrios planos. Especialidad en perfumería y paquetería
Armas de fuego, escopetas de caza de las mejores marcas nacionales,
con certificado de garantía del Banco Nacional de Pruebas

Pintor Mendoza, 8 y Sebastián Bermejo, 13.—VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Carmelo Madrid Penot

Bodegas de VINOS finos de mesa
de cosecha propia

Fabricación de Aceites de Oliva, Orujo, Sulfuro
de Carbono y Herraj

Fábrica de Harinas en ALMAGRO

VALDEPEÑAS :- (CIUDAD REAL)

Andrés Sánchez González

VINOS Y HARINAS

VALDEPEÑAS :- (Ciudad Real)

Dámaso Caminero

Droguería, perfumería y artículos de bodegas
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Telegramas: CAMINERO :- Teléfono Núm. 11

Manuel León Navarro Castellanos, 2.—Valdepeñas

Esta casa, como en temporadas pasadas, ofrece lo más selecto de la moda á las señoras y señoritas en artículos extranjeros. Rebaja excepcional en todos los artículos.

Camisas de caballero á precios de fábrica. **CASA MANOLO**

Banco Hispano Americano, S. A.

SUCURSAL DE VALDEPEÑAS

Capital: 100.000.000 de pesetas -:- Reserva: 25.180.662'92 pesetas

Este Banco ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para las siguientes operaciones:

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Bruselas, Berlín, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales. Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros. Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y extranjero. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes de Banco. Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización, bien en cuenta corriente ó á plazo fijo. También se efectúan préstamos en moneda extranjera. Cuentas corrientes de crédito con idénticas garantías. Giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras.

Viuda de J. M. Rodríguez

Droguería, Perfumería, Ortopedia, Barnices, Colores, Pinturas, Pararrayos, Instalaciones eléctricas, Contadores, Motores eléctricos, Pajuelas y Productos enológicos.

PÍ Y MARGALL, 2.-VALDEPEÑAS

BANCO MANCHEGO, S. A.

CAPITAL: 2.000.000 DE PESETAS

VALDEPEÑAS

Principales operaciones a que se dedica este Banco

Negociaciones y descuento de efectos sobre España y sobre el Extranjero. Giros y cartas de crédito. Depositos en custodia. Compra y venta de toda clase de valores en las Bolsas Españolas y Extranjeras. Cobro y negociación de Cupones.

Intereses que abona este Banco

En cuentas corrientes a la vista, dos y medio por ciento anual.

En imposiciones á vecimiento fijo

Al plazo de un mes, tres por ciento anual; a tres meses, tres y medio por ciento anual; a seis meses, cuatro por ciento anual; a un año, cuatro y medio por ciento anual. En libretas de ahorro, cuatro por ciento anual.

CASA SOLDORAO

VIAJEROS Y RESTAURANT —:— SERVICIO Á LA CARTA

Unión, 1.—VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Banco Español de Crédito

SUCURSAL DE VALDEPEÑAS

Capital: 50.000.000 de pesetas -.- Reserva: 20.757.452'25 pesetas

DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ, 14.—MADRID

CAJA DE AHORROS. Intereses que se abonan; 4 %.--Libretas máximum 10.000 pesetas

Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Cuentas corrientes á la vista con un interés anual de 2 y $\frac{1}{2}$ por 100

Consignaciones á vencimiento fijo.—Un mes, tres por ciento, tres meses, tres y medio por ciento, seis meses, cuatro por ciento, un año, cuatro y medio por ciento.

Igualatorio Médico-Quirúrgico

Seis de Junio, 26.—VALDEPENAS

Consulta diaria de enfermedades de los ojos, á cargo del especialista de Madrid, D. Manuel Ruiz Cuevas

Nariz, garganta, oídos y Medicina en general, D. Manuel Ballenato

Este establecimiento dispone de una magnífica instalación de Rayos X fija y de un aparato portátil para radiografías urgentes en el propio domicilio del enfermo. También dispone de los más perfectos aparatos para corrientes eléctricas, farádicas, galvánicas, mixtas, alta frecuencia y electrolisis. Y por último, cuenta con una perfecta instalación de diatermia.

CORTÉS Y MERLO

Almacén de Tejidos al por mayor y detall

La casa más surtida de la provincia en Tejidos Novedades y Pañería

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

HIJOS DE AYALA Y JUAN

HARINAS, VINOS Y ALCOHOLES

MANZANARES —:— (CIUDAD REAL)